

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

AÑO V — — NUM. 1.398

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 cén-
tims. Atrasado, 25 id.—Anun-
cios y comunicados á precios con-
vencionales

REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Se vende no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante Sábado 11 Diciembre 1915

Pagos por adelantado

Intereses alicantinos

La Fábrica de Tabacos

VI

Procuraremos alcanzar a «El Día» en su campaña, con objeto de que nuestras respuestas a los artículos en que ya nos contesta, no sufran tan extremada demora.

Así, pues, entramos en materia comentando el artículo séptimo en el que se refiere a la visita que hizo a «El Día» una operaria de la fábrica de tabacos y a una carta de otra operaria de la de Madrid que presentó a la redacción del colega, la de Alicante

En primer término, nos permitirá el colega que dudemos de la autenticidad de la carta llegada a manos de la operaria en cuestión, porque hemos visto la carta y hemos hablado con la operaria y ésta no conoce a la persona a quien la carta va dirigida ni sabe que sea operaria de esta Fábrica de tabacos.

Por estas razones dudamos y no hacemos más comentarios sobre el particular, ya que al fin y al cabo es un incidente de la campaña al que no damos demasiada importancia.

Y vamos con el artículo octavo en el cual ya «El Día» responde a nuestra oposición extrañándose de que estando de acuerdo con su campaña muchos colegas locales, seamos nosotros los que hemos exteriorizado un criterio opuesto al suyo.

Que sepámos nosotros, todavía no han hecho pública su opinión respecto al particular, nuestros apreciables colegas «Heraldo de Alicante», «El Batallador», «El Noticiero», «La Voz de Alicante», «Unión Democrática», «El Graduador», «La Lealtad», «Alicante Obrero», «Boletín del Círculo Unión Mercantil», y no creemos que «El Día» se acoja al refrán de «quien calla otorga», ya que nosotros entendemos que el que calla no dice nada y afirmar que la prensa local coincide con sus apreciaciones es demasiado

do afirmar ya que en realidad se desconoce el criterio de tan estimados colegas en este asunto.

Aclarado este punto, seguimos adelante y leemos en «El Día» que nos contesta respecto a la desaparición de la fábrica de Alicante que ni él ni nadie ha hablado de tal desaparición real y efectiva de la fábrica; y como no nos conformamos a pasar por infundiosos, responderemos a «El Día» reproduciendo lo que respecto a este punto decía en el primer artículo de su campaña.

«La Fábrica de Tabacos que hace unos cuantos años era la primera de España en lo que respecta a número de operarias, ha proporcionado el sustento diario a muchas, a muchísimas familias alicantinas, en esos momentos en que por una u otra causa el jornal del obrero era nulo e insuficiente.

Pues bien esa Fábrica amenaza con desaparecer».

Se refiere a la de Alicante y nosotros dijimos que si la compañía cumple su trato, no desaparecerá porque debe sostener todas las fábricas que existían en 1887.

Y como este criterio ya lo hemos sostenido a su debido tiempo, no vamos a repetir los datos que nos sirvieron de base y nos contentamos con dejar sentada la verdad siguiente:

Que «El Día» en su primer artículo decía que la fábrica de Alicante amenaza desaparecer y que en su artículo octavo afirma que no ha dicho tal cosa.

Lo menos que podemos exigir es memoria.

Teatro Principal

Anoche obtuvo la ópera «Maruxa» una esmerada interpretación, siendo digna de elogio la labor realizada por la Srta. Gargallo, Sra. Vela, y Sres. Sagi-Barba, Alda y Ruiz.

En «Molino de Viento» obtuvo un señalado triunfo el Sr. Sagi-Barba.

Terminado el abono y visto el éxito de la corta temporada, pues el Teatro ha presentado aspecto brillantísimo, hasta el extremo de que anoche se agotaron las localidades todas, la empresa ha dispuesto celebrar funciones fuera de abono esta noche que se pondrá por segunda vez «Las Golondrinas», éxito inmenso de esta compañía, y dos funciones más mañana (tarde y noche) con el estreno de la ópera «Margot» en la función de las nueve y media.

En la Beneficencia

UNA VELADA

Por falta de tiempo no nos hemos ocupado antes y lo hacemos hoy con gusto, de la velada que el día 8, festividad de la Purísima, se celebró en las Casas de Beneficencia.

Presentaba el salón del colegio un aspecto magnífico, pues el número de invitados fué numeroso y distinguido.

La velada, organizada por el capellán de la casa Don Antonio Pastor, se sujetó a un variado programa que pasamos a reseñar.

El niño Manolito Guixot, leyó un discurso preliminar que fué muy del agrado de la concurrencia. Acto seguido la alumna Obdulia Pérez, leyó una preciosa poesía titulada «Inmaculada» que mereció unánimes elogios.

La romanza «A la Virgen» cantada por el niño Pepito Moreno y la poesía «A. M. J.» recitada por la niña Estrella Peña, fueron muy aplaudidas por el selecto público.

Con gran precisión y gusto artístico ejecutaron al piano el galop a cuatro manos titulado «Tranway» D Carlos Moreno y la Srta. Lolita Moreno, siendo ambos justamente ovacionados.

Muy bien así mismo resultó el discurso pronunciado por el joven Juanito Girona, ensalzando la belleza de María.

Recitaron también poesías lindísimas las alumnas Grateriava Servent, y Josefa Amoros, como así mismo el joven Damaso García, oyendo merecidos aplausos y habiendo de recitar de nuevo este último la composición a instancias del público.

Las Hermanas de la Caridad Cantaron el dueto «Mater Amabilis» y la Srta. Visitación y Genestar, cantó con suma afinación y gusto una preciosa barcarola.

Las alumnas Emilias Soay y Remedios Ruiz, interpretaron el bonito diálogo «La fé y la Razón», é hizo el resumen de la fiesta en un brillante discurso el alumno de la casa José Antón.

La velada en resumen resultó animadísima y felicitamos a los que en ella tomaron parte y a su organizador Sr. Pastor.

Ramón y Borja

MÉDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, oficina del Dr. Ariza.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Caldorón de la Barca 19 1ª planta. Alicante.

Enfermos del estómago

No desapereis de obtener vuestra curación, sin usar antes los DINCOS DE TRIDIGESTINA del Doctor Aguiló, preparada con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputadas facultades.

De venta: Farmacia del autor, Meyer 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Aviso al público

Se compra lana usada de colchetas desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zico viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobres a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Barcelina)

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

EN FAVOR DE LA PAZ
Burgarest.—Se ha celebrado enorme manifestación en favor de la paz. Hubo de intervenir la policía practicando algunas detenciones.

DERROTA DE LOS ALIADOS
 Ha terminado la gran batalla en el frente británico, sufriendo ambas partes enormes pérdidas, habiendo comenzado la retirada general de los aliados.

LA ACTITUD DE GRECIA
 La actitud que puede adoptar Grecia, sigue inquietando.

Se detienen todas las exportaciones de Francia a los puertos griegos.

RETIRADA FRANCESA
 Nuevas noticias de Salónica dicen, que el día 8, se retiraron los franceses de sus posiciones del norte de Demir Raque, con objeto de reducir el frente y colocarse en el cuartel de invierno.

Fueron hacia el norte únicamente con objeto de esforzarse para auxiliar a los serbios.

Los franceses volaron el tunel del puente de Demir Rapu.

Las nuevas posiciones franco británicas son extraordinariamente fuertes.

INGLESES EN RETIRADA
 Londres.—Numerosas fuerzas búlgaras apoyadas por artillería alemana han atacado con extrema violencia el sector de Rahobo en el ala izquierda inglesa.

La artillería pesada francesa y la de Montaña, por fuegos convergentes con los de ráfagas de ametralladoras, consiguieron contener a los búlgaros, permitiendo el repliegue de fuerzas inglesas a sus segundas líneas de defensa.

LOS ALIADOS EN RETIRADA
 Los aliados han evacuado en excelente orden la parte norte de Domirkapuro.

Los búlgaros aseguran que el martes se apoderaron de ambas orillas del Vardar, tomando la estación del ferrocarril de Domirkapu y sitiaron al pueblo de este nombre.

También atacaron Gradika por tres lados y estuvieron disparando hasta media noche.

Los búlgaros atacaron todo el frente anglo francés en Estrumitza, siendo la batalla muy violenta.

Una campaña

Los propósitos de las Sociedades

Obreras que están organizando el mitin de que anteayero dábamos cuenta, es que éste sea el principio de una serie que se celebrarán en domingos sucesivos a partir del 19 del actual en que tendrá lugar el primero.

La necesidad sentida de manera apremiante, de que sean ley los proyectos que afectan a la clase trabajadora, que se comiencen obras públicas que acojan los efectos de la crisis de trabajo que estamos atravesando y que se ponga coto a los acaparadores causantes de la carestía de las subsistencias, son el acicate que mueve a la clase trabajadora a realizar esta campaña que proseguirán hasta verla coronada por el más completo éxito.

Casa del Pueblo

Mañana domingo a las nueve de la noche, se celebrará una gran velada teatral, representándose la hermosa zarzuela «La última copia» y el juguete en un acto y en verso, «Una tiple averiada».

Como los jóvenes artistas que desempeñan dichas obras tienen demostrado sus méritos artísticos, es de esperar que esta velada como las ya celebradas, se verá concurridísima. Nosotros prometemos no faltar.

NOTICIAS

El día 26 del corriente contraerá los indisolubles lazos del matrimonio nuestro muy querido amigo don Francisco García Brotons maestro peluquero e inteligente practicante con la no menos simpática y agraciada joven la señorita D.ª María de la Purificación Lloret Gómez, quienes serán apadrinados por don Vicente Wieden García y su bellísima hija la simpática tiple cómica tan querida de este público Srta. Amparito Wieden Tolsá.

Deseamos a los nuevos esposos una interminable luna de miel.

Mañana a las tres de la tarde contraerán matrimonio en la Colegiata de San Nicolás, nuestros distinguidos amigos la bella señorita Micaela Rico con el inteligente peluquero don Francisco López Herrero.

Por adelantado deseamos a la feliz pareja un mundo de felicidades.

Al Margen

«EL CRISTO DE LA VEGA»

Nuestro querido e ilustre paisano el inspirado poeta Gonzalo Canto, que tantos elogios está mereciendo por el verdadero éxito alcanzado en la obra «El Cristo de la Vega» fué llamado según noticias de la prensa madrileña un día de estos por S. A. la Infanta Isabel, al palco regio, juntamente con el autor de la música señor Villa, felicitándoles por el gran triunfo obtenido en dicha obra, manifestándoles al mismo tiempo, que el libro era «muy hermoso y muy español» y que deseaba le dedicara nuestro paisano, un ejemplar; invitándole a que él en persona se lo lleve a palacio acompañado del maestro Villa.

También sabemos positivamente que el Ayuntamiento, Gobernador;

Diputación y Prensa de Toledo han invitado a los autores de esta obra toledana para que se represente en dicha Ciudad el «Cristo de la Vega»; antes que en otra población. Por tal motivo, es muy probable que en breve marcharán a la Imperial Ciudad, donde se prepara un gran recibimiento a los autores e intérpretes de la obra con el fin de satisfacer los deseos de estas distinguidas entidades.

Nosotros desde esta Ciudad, que fué su cuna y la que alentó su juventud, de ilusiones y esperanzas, enviamos al amigo y paisano Canto, nuestra más sincera felicitación, como también a Soldevilla y al maestro Villa, por el éxito y elogios merecidos, con lo cual han de tejer la gloriosa corona de laurel.

Crónica de sucesos

LA PAZ CONYUGAL

A requerimientos de Mercedes Diaz Rogel, de 22 años, ha sido presentado en esta Inspección de Vigilancia su padre, llamado Esteban Diaz García, de 59, quien maltrató de palabra y obra a su esposa, dando lugar a un estúpido escándalo, que puso fin la pareja del Cuerpo de Seguridad, números 49 y 56.

Se ha pasado el correspondiente parte al Juzgado Municipal.

DE TOROS

La rumbosa empresa «Taurina de Levante» se dispone a dar digno remate a la temporada en nuestro circo taurino, habiendo organizado al efecto una magnífica novillada para el domingo 26 del actual, segundo día de Navidad.

Los componentes del cartel no pueden ser de mayor atracción: cuatro hermosos y escogidos toros de la acreditada ganadería de don Luis Baeza, procedentes de Olea, siendo el encargado de estoquearlos el sin rival diestro, número uno de la grey novilleril, Florentino Ballesteros.

Este fenómeno taurino que por sus arrestos y su guapeza ha conseguido ocupar un lugar preeminente en la baraja taurómaca, verificará en dicha fiesta su presentación despedida como novillero en la región, para recibir el doctorado en la corrida inaugural de Madrid en Pascua de Resurrección.

Ballesteros toreó el domingo último en Amposta, recetando a sus dos toros otras tantas magníficas estocadas, y mañana matará en Zaragoza a beneficio de sus antiguos compañeros de aquel Asilo.

De sus méritos da buena idea el que tenga ya contratadas cuatro corridas para el primer abono en Ma-

drid, otras tantas en San Sebastián, cinco en Barcelona y las cuatro del Pilar en Zaragoza. Todo esto antes de recibir la alternativa.

En suma que vamos a presenciar la mejor corrida de la temporada.

Conferencia pedagógica

En Elche, en el local de la Escuela del Archivo y ante nutrida concurrencia de los maestros del Distrito, el Inspector Provincial D. Miguel Bernal, dió una hermosa conferencia pedagógica, tan profunda e interesante de pensamiento como clara y precisa de forma.

Uno por uno fué analizando los problemas de la educación, del maestro y de la enseñanza con tan atinadas iniciativas a las grandes actividades escolares que descubren un profundo conocimiento de la más pura, más sana y más moderna pedagogía.

Con frases convincentes y sentidas alentó a desterrar el pesimismo de los corazones para poder llegar a realizar la noble y grande obra de la educación popular. No seamos timoratos, dijo en un arranque de energía, el sol que baña nuestra patria amada aclama a torrentes de luz su grandeza y sólo anhela nuestro esfuerzo para volver a recobrar todo su esplendor y todo su poderío.

Pasó luego a ocuparse de la enseñanza graduada que es la última palabra de la moderna organización; de los paseos escolares, de la cantina escolar en donde los niños pobres puedan recibir el alimento del cuerpo y del espíritu; de las mutualidades, en donde se crean hábitos de disciplina, y de todo aquello, en fin que se relacionan con la enseñanza y con la escuela; para que de ellos resurja el bienestar y la grandeza de la patria.

Una salva de aplausos coronó tan laudable conferencia. Contestóle, en nombre de los maestros, el maestro nacional de Elche D. Luis Pérez Vilar exponiendo que los consejos del señor Inspector serían norma a seguir, en sus escuelas por amor a la patria y a la enseñanza.

El acto resultó hermosísimo.

La China aliada

CON SU CLIENTELA

La China, ha recibido de Barcelona el billete de lotería de Navidad que regala a sus clientes núm. 18.772

La China, expone todos los días en el Pasaje de Américo, modelos nuevos y muy económicos.

Altamira, 9 y Pasaje Américo 1

Declaraciones del rey de Grecia

«The Times» publica unas declaraciones que el rey de Grecia hizo al corresponsal de aquel periódico en Atenas el día 5 de Diciembre:

«El rey—escribe dicho corresponsal—mostróse profundamente disgustado por los ataques dirigidos contra sus sentimientos y sus intenciones.»

Ha dicho que su responsabilidad es grande; que la suerte de Bélgica, que tiene siempre ante los ojos, le ha inspirado la neutralidad de Grecia, y que los únicos motivos que le llevarían a la guerra serían la existencia de Grecia, amenazada de muerte, ó la certeza de una victoria tan brillante, que su recompensa justificara todo sacrificio.

Toda la nación griega manifiesta continuamente sus amistosos sentimientos para con Inglaterra y Francia.

Ha sido un insulto para el país griego y para su soberano el creer que eran capaces de traición.

Un partido ha sido siempre en Grecia partidario de la intervención; pero estos personajes no han comprendido jamás la situación ni los peligros de una intervención.

No hay duda de que todos los partidos han cometido faltas.

Por ejemplo, la confianza de los aliados en Bulgaria, por justificada que fuese.

¿No hubiera sido más conveniente mostrar algo más de confianza en Grecia, á la que quiere echarse la responsabilidad de la estéril política seguida en otras partes?

El rey declaró, además, á dicho corresponsal que quería aclarar del todo dos puntos de la situación: el tratado greco-servio y el supuesto tratado con Bulgaria.

«El tratado greco-servio—ha dicho el rey—se refería exclusivamente á una guerra balkánica.

Sólo entraba en vigor en el caso de que Servia fuese amenazada por Bulgaria sola.

No se pensó en el caso de que Servia fuese atacada al propio tiempo por las dos más grandes potencias militares de Europa y por Bulgaria.

¿Qué ayuda eficaz podía llevar Grecia á Servia?

El único resultado hubiera sido la ruina de dos países en vez de uno.

El rey desmintió enérgicamente los rumores circulados relativos á un tratado greco-búlgaro.

«Grecia y Bulgaria—ha dicho—son enemigas hereditarias.»

Y luego ha añadido el soberano: «Hemos dado las más solemnes

promesas de que los aliados no debían temer nada de Grecia; pero antes de someternos á un programa irrevocable, deseamos conocer el programa de los aliados.

Se nos responde que los aliados deliberan y que no tienen, hasta el presente, ningún programa fijo.

¿Se puede, en justicia, obligar á Grecia á tomar medidas de la más profunda importancia política y estratégica en tales condiciones?

«Grecia puede ser invitada á retirar sus tropas de los demás distritos, mientras los aliados no hayan decidido nada concerniente á la región evacuada.»

Grecia debe saber cuáles son los planes aliados, aunque de todos modos esté decidida á no abandonar la neutralidad.»

Desde San Vicente

Anteayer festividad de la Purísima Concepción, celebróse en el teatro de esta localidad la función que ya anunciamos, en la cual alcanzaron un nuevo triunfo definitivo.

La debutante Srta. Asunción Molitó, estuvo acertadísima, revelando afortunadamente que posee envidiables dotes para la escena. Fué aplaudidísima.

De la compañía infantil, que también este día presentóse por primera vez al público, mucho pudiera hablarse, pues fué singular su comportamiento, pero bastenos por hoy con decir que todos fueron aplaudidos cuanto merecían, que fué mucho.

La Srta. Hussea y los Sres. Llorca,

Moya, Lillo, Montoyo, Fuentes y Cremades, como siempre: muy bien.

Deseamos para tan afortunados aficionados éxitos venideros como el que en este día alcanzaron.

M.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.
- Lucrecia Borgia.
- Rigoletto.

SE VENDE

tienda de bebidas, con cocinas, por precio módico. Situada cerca del Prado. Dirección: San Vicente 7 principal.

Aviso al público

Próximamente se inaugurará en la calle Mayor, equinada a la de Lonja Caballeros, el establecimiento «La Nueva Gloria», panadería y bollería de Esteban Menachez, en donde el pueblo alicantino encontrará una gran variedad y especialidad en Pastas finas y Pastales rellenas de carne y pescado. Palitos rellenos y rosadas al horno.

Se admiten pedidos pertenecientes al ramo de pan de todas clases. Galletas de las mejores marcas. Visítala casa para convencerse.

SE NECESITAN

eficientes, oficiales, aprendices y operarios de arte.—Tráfico 22, 2.º

Enfermos del estómago

Sea cualquiera la molestación que haya tomado sus productos buen resultado es el mismo: tomen enseguida el excelente y específico «Digestogene»... De venta en Alicante: Bregueta del Sr. Ruiz de Bellés y D. Román Romera calle Rafael Adria.

SE VENDE

un kiosco acreditado en buen sitio, con garrafas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO ENSEÑANZA PRACTICA y repaso de las asignaturas de la Carrera oficial de Comercio. Consúltase a su director: Villavieja, 17, Alicante.

JOVEN

con buenos informes se ofrece para llevar la contabilidad en una casa de comercio.—Díaz Mera 98 bajo.

SE NECESITAN

Oficiales de bordados y calador para el taller de José Millán.—Torijos 67.

SE COMPRAN

Metal, Cobre, Plomo, Zinc, Hierro y Lanas usadas.—Jerón 10.

126 Prop. Casa Mancaí Barcelona

Mohamed contenía con un enérgico movimiento los brazos que las blandían.

Entretanto penetraban en el fuerte las tropas del emir, y en el puente levadizo cerrábase tras ellas.

Lo que entonces pasó es poco menos que indescriptible.

El emir y sus leales se lanzaron sobre los conjurados quienes pagaron más tarde con la vida su traición.

Y Diego era espléndidamente galardonado por el soberano musulmán, quien le colmó de dones, dispuso le fuesen sustituidas sus riquezas y le dió una guardia de veinte musulmanes que le acompañaron hasta más allá de las fronteras del reino de Valencia.



XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

X

LOS AMORES DE ZORAYA

Recordará nuestros lectores que antes de que Mohamed-ben-Ismael regresase a su castillo, Yago había salido de él, después de su segunda entrevista con Zoraya.

Hora es ya de que digamos por qué partió y cuál era el objeto de que a Teruel le hacía encaminarse.

Bastará para esto que reproduzcamos un fragmento de la conversación

Lo que conviene al obrero

Siempre hemos creído, y en diversas ocasiones lo reconocimos, que el obrero necesita protección para que las condiciones en que vive no sean tan tristes y miserables.

El ideal del obrero no debe de ser otro que el trabajo equitativamente remunerado, un descanso lógico á sus fatigas y facilidades para poder vivir con economía y sin lujo.

Toda aspiración que se salga de su justo límite es contraproducente, y en vez de mejorar su situación la empeora.

Las predicaciones de gentes que desconocen el problema social, y que sólo persiguen aprovecharse de la ignorancia para encontrar las ventajas de la holganza á costa del trabajo de los demás, no pueden contribuir á la realización de esos ideales de mejoramiento y regeneración.

El aumento del trabajo es la vida del obrero, pues aumenta la producción y los salarios; por el contrario cuando el trabajo disminuye, se paran los brazos y suceden el hambre y la miseria.

¿Puede convenir á la clase obrera que en una población disminuyan los negocios y sea cada vez menor el trabajo?

Si las casas productoras, las que fomentan los negocios y dan vida á la clase obrera, desaparecen porque se lesionan sus intereses con miras bastardas y se les niega el derecho á la independencia y á la libertad, el trabajo será cada vez menor y los que viven de él tendrán que perecer ó emigrar.

Fíjense los obreros en lo que significa la emigración, vean lo que recientemente ha sucedido á obreros que abandonaron su patria en busca de trabajo y sólo han encontrado el más horrible desengaño.

Los tiempos han cambiado por completo; los países americanos no ofrecen como antes al europeo las ventajas de una rápida colonización: allí van sobrando los brazos, y si aquí no laboramos todos porque el obrero encuentre medios de vivir, seguramente no los encontrará en aquellas lejanas tierras.

También la emigración á Francia en esta ocasión está preñada de peligros sin fin.

Trabajo, trabajo es lo que debe pedir el obrero, y no dejarse seducir por mentidas promesas de un bienestar ilusorio, con las absurdas doctrinas del comunismo y el colectivismo.

El bienestar de la clase obrera está en el trabajo, y éste sólo se logra oponiendo al desarrollo de la industria y el comercio barreras infranqueables, que á veces se fundan en razones de conveniencia política ó de amor propio.

El obrero no debe dejarse llevar por equivocados derroteros; aunque su cultura sea deficiente, tiene la suficiente inteligencia para distinguir y escoger lo que le conviene.

Sin apelar á medios violentos, con la razón han conseguido mejorar las condiciones del trabajo. ¿Por qué abandonar ese camino cuando es el único que ha de regenerarlo?

El que les haga creer otra cosa, ó es un loco, ó un mal intencionado que sólo trata de explotarlos.

Muy hermosa es la solidaridad, muy sagrada la defensa del derecho, pero no la empleemos mal; no vayamos contra nosotros mismos porque nos digan que destruyendo se crea, que no hay tal cosa, sino en la calenturienta imaginación de los que creen hasta que el crimen es un medio de regeneración.

SUCEDIDO

La casa de los ladrones

Cuando hace días desembarcó mi amigo Juan, el simpático sevillano, á quien hace tiempo no veía, recibí un alegrón tremendo.

—¿Qué? ¿Qué tal por Italia? ¿Cómo te ha ido con la pintura? ¿Y la guerra?

Y á todas nuestras preguntas contestaba como un torbellino, con la vivacidad propia de su carácter inquieto.

—¿Y los políticos?

—¡Hombre! igual que por aquí.

Y nos contó todas sus miserias, sus fatigas, el hambre que había tenido que pasar antes de cobrar un cuadro que hizo para una corporación, que le pagó al fin, más por miedo á que recurriera á contar el caso á un periódico de oposición, que por la razón que le asistía.

Chirigotero como siempre, nos relató una de sus genialidades.

—Marchaba el eléctrico rápido, y poco antes de desembocar en la plaza de X, amplio lugar en donde entra como un torrente la luz solar y donde se encuentra un edificio vetusto, de serio aspecto palaciego, terminado

por dos soberbias torres que miran al mar, le dije al cobrador aunque sin señalarle el sitio: «Pare usted frente á la casa de los ladrones» y esperé á ver qué hacía. Al llegar delante de la puerta central del palacio, hermoso portalón rematado por un arco de medio punto, actuaron los potentes frenos del eléctrico y salté ligero sobre la amplia acera.

Alcé la vista y vi en la esfera del enorme reloj que eran las once y cuarto y me eché á reír á carcajadas. Hilaridad grande nos produjo el sucedido y mucho lo comentamos.

Academia de dibujo

Dibujo lineal y artístico en sus aplicaciones diversas: especialidad en aplicación á las labores.

Clase nocturna para adultos: De 6 á 9 Preparación para carreras y oficios. Matrícula de pago y gratuita. Lecciones á domicilio. Premios módicos.—Díaz Morau, 88. Alicante.

Se desea

una Porta la para un matrimonio sin hijos.—Razón Quiroga 24 bajo.

Gran almacén de muebles

DE BERNARDO CARRATALA
Muebles de todas clases y estilos, Mobiliarios de Arte.—Castaños 20 Alicante

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigamado en el reuma. Consulta de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis Martes y Sábados de 1 á 2.—Castaños, 1 bajo darucha.

Lechería El

Buen Gusto

Castaños 12.—Alicante

Se extrae leche pura para caca a precios económicos. También se sirve a domicilio. Visite esta nueva Lechería y se convencerá del uso y las maravillosas condiciones que reune.

Instituto

Histológico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Estadístico, por oposición, de la clínica de enfermedades VENEREO SIFILITICAS en el Hospital clínico de Cadix) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNA ANTIBLORRAGICA. Aplicaciones del GOS y del NEO SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABSOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 á 2 de la mañana y de 7 á 9 de la noche. Avenida Gades 13.—Alicante.

Imp. Hijos de J. García

Fin de Camp. 1.—Alicante.

128 Prop. Casa Maucchi Barcelona

que sostuviera con la bella musulmana antes de que ésta le pusiese en libertad.

Abrumábale Zoraya con incesantes preguntas sobre las prendas de Isabel de Segura, sobre su posición, y sobre todo cuanto más o menos directamente relacionarse pudiera con los amores de ésta con el segundón de Marcilla.

—¿Por qué no me hablas con llaneza?—díjole de pronto el bandido Yago.

Fijó en él Zoraya altiva mirada y le interrogó con no menos altivo acento:

—¿Desde cuándo con tales palabras habla el esclavo a la hija de su dueño?

—Desde el momento que ésta pierde vanamente el tiempo, haciendo sendos rodeos para llegar a donde prontamente llegara si en derechura fuera.

—No te entiendo.

Los Amantes de Teruel 125

estaban en el secreto de la conjuración.

De pronto los del emir se detuvieron frente a la puerta principal del castillo.

Como si esperasen los de dentro este momento, el puente levadizo empezó a descender pausadamente.

Al mismo tiempo partió de la torre un grito de terror.

El sacerdote que había de anunciar la oración caía desplomado desde lo alto de la torre.

Y en su lugar aparecieron un hombre y una mujer: eran Diego y Zoraya.

—¡Mohamed-ben-Ismael!—gritó con fuerte voz al caballero aragonés.

—La vida de tu hija responde de la vida de tu rey.

Las cimitarras que los conjurados habían levantado al aire con intento de herir con ellas al emir, en el momento de ver caer desde la torre a su sacerdote, quedaron en suspenso.